

MONITOREO VESPERTINO

15-01-26

IECM

En un contexto de transformación con el impulso a una reforma electoral, el **Instituto Electoral de la Ciudad (IECM)** afirmó que la democracia se defiende con instituciones sólidas y autónomas, capaces de garantizar derechos y responder a los desafíos del presente y del futuro. [La Crónica de Hoy Online](#), [Reporte H](#), [Hoja de Ruta Online](#), [Maya Comunicación Online](#), [Reporte Iztapalapa Online](#), [El Espectador Online](#), [MSN Online](#), [24 Horas Online](#), [La Querella Digital Online](#), [Amexi Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la convocatoria para que la ciudadanía interesada participe como observadora en la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) 2026 y en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. El registro para participar como observadora u observador estará abierto hasta el 13 de abril de 2026. Las personas interesadas deberán cumplir con los lineamientos establecidos por la autoridad electoral y asistir a un curso de capacitación. [El Liberal Metropolitano Online](#), [La Querella Digital Online](#)

REFORMA ELECTORAL

En entrevista con presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal Ávila, habló de la reforma electoral, dijo que Pablo Gómez presentó las conclusiones de seis meses de foros y reuniones que tuvo la Comisión presidencial para la reforma electoral y se informó de los acuerdos en temas como el del financiamiento de partidos, de órganos electorales, del voto de mexicanos en el extranjero, de fiscalización, de acceso en tiempos oficiales a medios de comunicación, y varios temas más. Señaló que existe la propuesta reducir el número de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) de once a nueve o siete. [López-Dóriga](#)

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aliado de Morena, no apoyará una reforma electoral que disminuya el número de legisladores plurinominales y que recorte el presupuesto de los partidos políticos, advirtió el senador Jorge Carlos Ramírez Marín, vicepresidente de la Mesa Directiva del Senado de la República. [El Universal Online](#)

Legisladores del PRI y del PAN en la Cámara de Diputados solicitaron al Ejecutivo federal hacer público el borrador del contenido de la iniciativa de reforma electoral, y es que advirtieron que su construcción sin diálogo con la oposición marca un riesgo para la democracia. Y es que señalaron que es de suma importancia conocer los términos del documento para llevar a cabo mesas de trabajo, foros

y debates sobre el contenido de la Reforma Electoral y sus verdaderos impactos. [El Heraldo de México Online](#)

La futura reforma electoral está obligada a incluir a todos los sectores y a no concentrar el poder en favor de un solo grupo, planteó la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). En un artículo publicado este jueves por el Observatorio de la CEM, se analizaron algunas de las implicaciones de la iniciativa que hará llegar la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, a los legisladores federales en los primeros días del mes de febrero de este año. [Imagen Radio Online](#)

Desde opositores hasta aliados del gobierno federal, cada uno se ha pronunciado ante esta iniciativa que podría cambiar el rumbo del país. El anuncio de una Reforma Electoral impulsada por el gobierno federal, de la llamada Cuarta Transformación, abrió un nuevo frente de confrontación política entre Morena y los partidos de oposición. [Nación 321 Online](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, rechazó que la iniciativa de Reforma Electoral, que próximamente se enviará al Congreso, busque quitar autonomía al Instituto Nacional Electoral (INE), por el contrario, afirmó que reforzará la democracia participativa en el país. En su Mañanera, desde Palacio Nacional, la mandataria informó que todavía se está trabajando en la iniciativa junto con la Comisión para la Reforma Electoral, contestando preguntas internamente para lograr que la propuesta resuelva los problemas en el sistema actual. [Primera Plana Noticias Online](#)

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, alertó que eliminar o disminuir a los diputados plurinominales afecta la representatividad y el equilibrio de los votos emitidos por la ciudadanía. Tras una reunión de casi dos horas con la consejera presidenta Guadalupe Taddei, en las oficinas centrales del Instituto, la legisladora aseguró que “el INE tiene puertas abiertas en la Cámara de Diputados para que sea parte importante del tramo que nos toca a nosotros en el legislativo”. [La Silla Rota Online](#)